

(別紙様式1)

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	下呂市立萩原小学校		
実 施 期 間	平成26年11月14日(金)		
実 施 概 要	<p><特別学校公開日(家族参観日)></p> <p>○全学級で授業公開</p> <p>○PTA主催で親子コンサートを開催</p>		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input type="checkbox"/> 交流活動 <input checked="" type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	約250人	計 約280人
	地域関係者	約30人	
実 施 状 況	<p>○ 保護者にはPTA総会のおりに紹介し、実施数週間前になったところで家族宛に案内文書を配付すると共に、前日に学校メールで案内メッセージを配信した。</p> <p>○ 地域の方へは学校だよりで紹介をした。</p> <p>○ 当日の日程 13:00～13:45 全学級授業公開 14:10～15:20 PTA親子コンサート(体育館)</p> <p><コンサートの内容></p> <p>(1)演題 「本物を聴いて、観て、そして感じる。」</p> <p>(2)出演者 オペラアミーチカント会 中島基晴 主宰 他20名</p> <p>(3)アミーチ・カント会は中島基晴先生がイタリアから帰国後の1969年に東京で創設され、その後、名古屋芸術大学で教鞭をとる傍ら、1981年中部地区に名古屋を拠点として創設された。</p> <p>対象年齢は中・高校生から高齢者(83歳:女性 76歳:男性)まで幅広い年齢層まで、オペラに出演と共に多くのオペラの企画、構成、指導を行っている。</p> <p>今回は、萩原小学校校歌をはじめとして子ども達になじみやすい曲を選んで、合唱やオペラのソロ、ピアノ演奏も交えて11曲演奏していただいた。「猫の2重奏」では、「ニャー」や「にゃ」など猫の声の出し方を駆使してストーリーや出演者の気持ちが表現されており、親子で楽しむことができた。ラストのオペラ「トゥーランドット」より「誰も寝てはならぬ」は、大迫力で感動のあるものだった。</p>		

<p>成果及び課題</p>	<p>◎ たくさんの父母・祖父母が来校し、参観をされた。親子コンサートは大好評だった。親子・家族が一緒になって、初めてのオペラに聴き入った。心に響く壮大な歌声で感動しながら学ぶことができた。</p> <p>◎ 地域の方や祖父母の方々も学校公開日に参加することを喜んでくださっている。今後も地域住民を巻き込む、地域ぐるみの子供育てを学校が中心になって推進していきたい。</p> <p><児童の感想></p> <ul style="list-style-type: none"> ・「パチパチパチパチ」というみんなの拍手が聞こえます。体育館いっぱいに歌声が響き渡ります。親子コンサートのオペラや合唱はすごい声でした。私が一番おもしろいと感じたのは、ねこの歌です。はじめてオペラを聞いてよかったです。 ・歌の上手な人たちが来てオペラを聞かせてくださいました。知っている曲もありました。男の人はみんな高い声で歌っていたのすごいですと思いました。目の見えない人がピアノを弾いていてすごかったです。最後に全校でビリーブを歌いました。みんな喜んでくれたのでうれしかったです。家に帰ってお母さんとお話しました。 ・今日初めてオペラを聞きました。高い声を出す人や低い声を出す人がいてびっくりしました。高い声や低い声が重なって出た声がとてもきれいで素敵な声でした。また聞きたいです。 <p><保護者や地域の方の感想></p> <ul style="list-style-type: none"> ・学校で過ごす子どもの一面が見られ、とても良かったです。親子コンサートのオペラの歌は初めて聞きましたが、迫力声量があり良い機会でした。授業中、校長先生が温かく、見守っていただいていることがとても印象的でした。 ・4年生ともなると落ち着いて先生や同級生の話を聞いたり意見を伝えたりする力がついているなあと思いました。1学期と比べても変わったなあと感じました。名芸には、昨年オープンキャンパスでお邪魔しました。音響の整っていない中でも声量があり、最後の曲は、14人でもとても力強く感動しました。児童の歌のプレゼントも素敵でした。 ・今回はオペラの親子コンサートということで、とても貴重な時間を過ごすことができました。夕飯の話題もコンサートの話をしたりして親子で楽しめました。機会をみつけて親子で芸術鑑賞を試みるのもいいなあと思いました。貴重な体験をさせていただきありがとうございます。 ・授業も楽しそうでした。本当にクラスも楽しい雰囲気で見ている気持ちになりました。親子コンサートのオペラがまた素晴らしくて驚きました。全く知らない世界で興味もなかったのに、本当に感動して、萩小に来てくださってよかったです。子ども達もすごく感動したと思います。
---------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------